



Wendi Joana Gómez gordillo

Rodolfo Bataz morales

Ensayo

Evaluación psicología clínica

PASIÓN POR EDUCAR

6° cuatrimestre

Grupo: A

Comitán de Domínguez Chiapas a 12 de junio del 2020.

INTRODUCCION

Clarificar el concepto de estudio de caso, analizar su origen histórico en el campo de las ciencias sociales, reconocer su fundamento epistemológico, así como delimitar sus criterios y procedimientos internos de trabajo en la investigación

Hacer una investigación implica considerar diferentes métodos, técnicas e instrumentos para la construcción del conocimiento científico. Esto significa un compromiso con la calidad del tipo de conocimiento que se produce. En correspondencia con lo anterior, los objetivos de este artículo están encaminados a conocer el significado del concepto de estudio de caso, Parte importante del análisis consiste en la percepción individual que se le pretende dar al estudio por parte del investigador ante la integración de los valores humanos, la seguridad de las personas involucradas y el beneficio para la sociedad, tomando como referencia las Pautas Éticas Internacionales para la Investigación

Tipos de estudios de caso

El estudio de casos consiste **en** un método o técnica de investigación, habitualmente utilizado en las ciencias de la salud y sociales, el cual se caracteriza por precisar de un proceso de búsqueda e indagación, así como el análisis sistemático de uno o varios casos. Dependiendo del campo de investigación en el que se lleve a cabo, el estudio de casos puede estar centrado en una gran variedad de materias o cuestiones.

Existen cuatro tipos básicos de estudio de casos.

Caso simple, diseño holístico: el estudio se desarrolla sobre un solo objeto, proceso o acontecimiento, realizados con una unidad de análisis.

Caso simple, diseño incrustado: el estudio se desarrolla sobre un solo objeto, proceso o acontecimiento, utilizando dos o más unidades

Múltiples casos, diseño holístico: se persigue la replicación lógica de los resultados repitiendo el mismo estudio sobre casos diferentes para obtener más pruebas y mejorar la validez externa de la investigación. Realizados con una unidad de análisis.

Múltiples casos, diseño incrustado: se persigue la replicación lógica de los resultados repitiendo el mismo estudio sobre casos diferentes para obtener más pruebas y mejorarla validez externa de la investigación. Realizados con dos o más unidades de

análisis.

Al surgir estos tipos de casos se dan tres categorías de estudio de caso

Explicativos

Descriptivos

metodología

los explicativos:

el propósito de los estudios de caso explicativos, tal como su nombre lo indica, es explicar las relaciones entre los componentes de un programa. pero al igual de este tipo de caso surgen otros tipos de caso, pero relacionado al explicativos.

- implementación del programa. este estudio de caso investiga las operaciones, a menudo en varios terrenos, y con frecuencia, de manera normativa
- efectos del programa. este estudio de caso examina la causalidad en términos de la lógica de causa-efecto.

Los Descriptivos:

Estos estudios son más focalizados que los casos explicativos, su propósito es dar cuenta de una situación problemática en términos de una lógica centrada en un análisis primario del sujeto/objeto de estudio, pero al igual de este tipo de caso surgen otros tipos de caso, pero relacionado al explicativos.

- Ilustrativo. Este tipo de estudio de caso es de carácter descriptivo y tiene el propósito de añadir realismo y ejemplos de fondo al resto de la información acerca de un programa, proyecto, o política.
- Exploratorio. Este es también un estudio de caso descriptivo, pero apunta, antes que, a ilustrar, a generar hipótesis para investigaciones posteriores.
- Situación Crítica. Examina una situación singular de interés único, o sirve como prueba crítica de una aseveración acerca de un programa, proyecto problema o estrategia de trabajo.

Una unidad diacrónica o sincrónica:

- Un inter/objeto/sujeto de estudio que tiene que ser explicado desde su particularidad
- Su particularidad depende de la integración de múltiples factores en un sistema

CONCLUSIÓN

Es pertinente destacar que un aspecto releva del estudio de caso, es tener presente si éste es un medio o un fin y si lo entendemos como un método, una técnica o como un instrumento de trabajo, también tomar en consideración si se refiere a un caso descriptivo, explicativo o mixto.

También es importante subrayar que la esencia del estudio de caso es la descripción, explicación o comprensión de un inter/sujeto/objeto, una institución, un entorno o una situación única y de una manera lo más intensa y detallada posible. La palabra único es fundamental, porque el investigador está tan interesado en las decisiones existentes que rodean a la inter/subjetividad/objeto que la definición de la unidad será lo que determine el tipo de caso que realizará. Por ello se establece una estructura ideal, de acuerdo al presente ensayo, que permita al profesional a utilizar el estudio de caso y pueda llevarlo a cabo.

Los estudios de caso de esta manera buscan establecer un vínculo entre la investigación y la práctica clínica. En muchas ocasiones, el estudio de caso puede ser un método que utilice el investigador para probar una técnica que en la práctica clínica ya dio resultado. De esta forma, el diseño de caso permitirá evaluar la validez del tratamiento en una situación controlada.